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Infirmière de Bloc Opératoire diplômée depuis 2001, puis cadre de santé IBODE depuis 2011, je suis 

aujourd’hui responsable pédagogique de l’Ecole IBODE de Reims. 

J’ai débuté mon parcours professionnel en 1996 en tant qu’infirmière Diplômée d’Etat dans un 

établissement privé au bloc opératoire. J’ai saisi l’opportunité de bénéficier de la formation IBODE en 

1999 et ai obtenu mon diplôme en 2000. J’ai ensuite intégré le CHU de Reims au bloc de Neurochirurgie 

en tant qu’IBODE en 2002. J’ai pu acquérir et développer les compétences métier puis m’investir dans 

le tutorat des étudiants mais également dans le transfert de compétences de la recomposition des 

plateaux opératoires des IBODE vers les agents de stérilisation. 

J’ai également obtenu un DU de stérilisation en 2007 et des responsabilités managériales m’ont été 

confiées en 2008 au sein de la stérilisation qui m’ont conduite à suivre la formation de cadre de santé. 

J’ai pu accompagner l’emménagement des différentes équipes du CHU au sein de la nouvelle 

stérilisation centrale au sein du Pôle Logistique nouvellement créé avec de nouvelles méthodes de 

travail, de nouveaux équipements et une évolution des circuits logistiques dans l’établissement. 

J’ai continué à suivre les actualités de notre métier et j’ai pu bénéficier de la formation aux actes 

exclusifs en janvier 2017. 

En mai 2017, j’ai orienté ma carrière vers la formation, d’abord dans un IFSI. J’ai pu y développer mes 

compétences pédagogiques et m’approprier un référentiel construit par compétences. J’y ai 

également découvert différentes méthodes pédagogiques, dont la simulation en santé. 

En 2020, le poste de formateur au sein de l’école d’IBODE étant vacant, j’ai été sollicitée par la direction 

pour postuler. J’ai intégré l’école en septembre 2020, aux côtés de Marie-Sophie NIAY, entre les deux 

périodes de confinement liées à la pandémie de Covid. 

Cette période a été propice à m’approprier le programme de formation dans sa temporalité et les 

exigences réglementaires s’y rapportant. Simultanément, Marie-Sophie NIAY partageait avec moi les 

avancées des travaux sur la réingénierie de la formation. 

L’application de l’arrêté de formation du 22 avril 2022 a été une opportunité de réajuster les 

enseignements existants et de développer de nouveaux formats ou de nouveaux contenus. Cela nous 

a également invitées à repenser l’organisation de certains enseignements. Nous avons pu développer 

le partenariat avec l’université et proposer la mutualisation de certaines unités d’enseignement avec 

d’autres formations paramédicales. 

Dans la mise en œuvre de cette réingénierie, l’adhésion de l’école à l’AEEIBO et l’implication de la 

responsable pédagogique dans son CA ont été une aide précieuse grâce aux échanges riches et 

constructifs entre les membres. 

Au départ en retraite de Marie-Sophie NIAY en 2024, il m’a été proposé de lui succéder en tant que 

responsable pédagogique. J’ai donc pris ces fonctions depuis la rentrée scolaire 2024. 

Les évolutions réglementaires ainsi que les transformations de monde sanitaire sont des défis qui 

nécessitent, selon moi, de la cohésion et de l’uniformisation des pratiques. La parution récente du 

décret du 23 octobre 2024 relatif aux conditions de réalisation en bloc opératoire des activités 

 



mentionnées à l’article R. 4311-11-1 du CSP par les infirmiers diplômés d’Etat est une nouvelle alerte 

pour tous les professionnels qui souhaitent garantir la qualité et la sécurité des soins aux patients lors 

de leur prise en charge au sein des blocs opératoires. 

De nombreux défis et projets nous attendent : appropriation des actes exclusifs par les professionnels 

sur le terrain et le corps médical, accompagnement des mesures transitoires vers la 

professionnalisation, gestion de la Validation des Acquis de l’Expérience en partenariat avec les 

universités, développement de formations continues pour le maintien des compétences des 

professionnels diplômés… 

 C’est pour cela que, dans le cadre du renouvellement des membres du conseil d’administration je 

présente ma candidature pour le prochain mandat 2025-2028.  

En proposant ma candidature, je veux mettre à disposition des membres de l’association mes 

compétences organisationnelles et mon enthousiasme pour m’inscrire dans la continuité des projets 

de l’AEEIBO qui visent à promouvoir la formation conduisant à une identité professionnelle IBODE 

riche.  

 


